

Hacia la primera...

VIENE DE LA PAG. TRES
les. El movimiento obrero costarricense ha seguido la trayectoria del desarrollo económico nacional. Ha sido ese desarrollo, esa realidad objetiva de nuestra economía, la que ha determinado la aparición, el crecimiento y las tareas del movimiento sindical costarricense. Los obreros y sus cuadros dirigentes, son el factor humano, los que realizan y conducen las tareas que las necesidades económicas han creado.

Pero si la organización sindical es un producto del desarrollo de los problemas que esa misma economía produce. La organización sindical regulará, en cierta forma, la producción, en el sentido de que la intervención patronal no lesionará los intereses de la clase trabajadora. En un país económicamente atrasado, como el nuestro, el carácter de la organización obrera adquiere un amplio sentido nacionalista, en cuanto se refiere a la defensa del a económico nacional contra la penetración absorbente del capital imperialista. Los problemas diarios de la producción—ya sea en la industria o en la agricultura—se relacionan estrechamente con ese factor indispensable que se llama el obrero, sin el cual sería absolutamente imposible esa producción. No solo en el aspecto económico, en aquél que se refiere al salario justo del obrero que coloca su poder adquisitivo al mismo nivel de los precios de los artículos de consumo necesario; no sólo en las condiciones materiales de trabajo—en el taller o en la finca—que aseguren la salud y la condición del trabajador; sino que también en el aspecto técnico de la producción, en su acondicionamiento científico, la clase trabajadora tiene intereses que defender y problemas que plantear, intereses y problemas que se confunden con el interés general de la economía nacional.

Pero hay otra circunstancia más: la intervención del Estado en materia social y económica, intervención destinada

a defender el interés colectivo contra el individual, hace crecer el carácter y la actividad del movimiento sindical. El Sindicato es la voz oficial, técnica y defensora de esa intensa colectividad nacional que constituye la clase obrera, frente al Estado.

La Conferencia Nacional de Obreros del Calzado, no tendrá, pues, una trascendencia puramente gremial. Como es lógico, los problemas que enfoque y las resoluciones que adopte, se desplazarán hacia los problemas generales de nuestro movimiento obrero. Aún aquellos que, como el de la unidad y la organización, parecen tener un carácter interno, son en realidad problemas planteados ante todas las organizaciones obreras del país.

Legalizar nuestro movimiento sindical. No en la forma de hecho en están, por los artículos 27 y 28 del Código Civil, que se refieren a las corporaciones y organizaciones en general. Eso no basta para los marcos del movimiento obrero actual. Se hace necesario una amplia legislación industrial, un Derecho Sindical, que contemple concretamente, y legalice especialmente las organizaciones obreras.

Colocar nuestro movimiento sindical en su verdadero lugar de factor imprescindible en la solución de los problemas económicos nacionales. Son estas tareas que la Conferencia debe iniciar, a la par que las de unidad y organización. Es indudable que la condición mejor para realizar estas tareas, es teniendo una dirección más técnica, una acción más de conjunto, una organización nacional.

Vemos, pues, que la unidad organizativa no es sólo una necesidad surgida por el desarrollo económico y los problemas que crea, sino también una necesidad para que el movimiento sindical no sea solamente un producto de determinadas condiciones económicas, sino un factor que debe actuar, como todas las otras fuerzas sociales en la evolución y mejoramiento de esas mismas condiciones económicas.

Los japoneses dejan atrás...

VIENE DE LA PAG. CUATRO
te llevaron su merecido. Tartaín, cuando "recordaba" este incidente, agregaba: "entonces ordené a los trabajadores de oficina q' se armaran, q' empuja la bandera del consulado pin pan, aquí estamos detrás de los Mongoles".

Tartarin era un embustero inofensivo y de un corazón simple. Más tarde en sus historias acerca de los Mongoles tuvo que restringirse más. Uda, ven, él no tenía una agencia demó Teusin a su disposición, ni al periódico "Iomiu-ri". En otras palabras, le era más difícil mentir.

"Los Tartarines de los Estados Mayores Japoneses que describen sus "victorias", trabajan bajo diferentes condiciones. Los Tartarines modernos tienen a su disposición, la prensa, la radio, y otras cosas de la técnica moderna. ¡Qué tremendas posibilidades tienen para mentir y vanagloriarse!

"Ella forjan en su imaginación las más increíbles historias acerca de sus "victorias" en las fronteras de la República del pueblo de la Mongolia. Por ejemplo, uno de sus comunicados del Estado Mayor del Ejército de Kwantung, oficialmente informa que "uno de los sargentos japoneses echó abajo 21 aviones soviéticos...

"Uno y veintiuno! no sabéis la mentira tan grande que está diciendo. No sabéis ni siquiera mentir. Todos los días hay mentiras frescas. Mientras más grande y poderosa es la aviación de la Mongolia Soviética, más grandes son los embustes que aparecen en la prensa japonesa. Mientras vendan sus heridas quieren mitigar su dolor con historias de éxitos sin precedentes.

"Después de incidente poco satisfactorio para los japoneses en el Lago de Khasan, por qué no iban los japoneses a pensar en algo agradable para su imaginación en relación con los acontecimientos en la región del lago de Buir Nor?

"Y así vemos que aparecen en los periódicos japoneses la información de que "tres aviones japoneses pelearon contra docena aeroplanos Soviéticos y echaron al suelo seis de los aviones Soviéticos".

"Tres contra sesenta. Y ellos fueron también los vencidos, mundial aun no conoce de esas batallas aéreas. Pero qué tiene que ver ésto con las vanaglorias en la región de Kwantung?

"Existe una región poco plana, centro en el lago de Buir Nor, que no parece agradable a los ojos del Samurai. Hay algo de común entre este lago y el lago de Khasan. Y es precisamente esta similitud, la que los aviadores soviéticos quieren hacer recordar a los mentirosos del ejército de Kwantung. Des-

pués de recibir unos cuantos regalos los "guerreros" del Estado Mayor de Kwantung, cayeron en una especie de pánico, y empezaron a mentir los veces al día, esto es, por mañana y por la tarde. Pero parece que este gran trabajo era más de lo que podían manejar, y se metieron de lleno en un compromiso tan grande que tuvieron que salir de él, escribiendo acerca de una batalla aérea en el frente de Manchuria entre 150 aviones soviéticos y 18 aeroplanos japoneses". Y así como Tartarin, dijo, pin pan, los aviones soviéticos, prácticamente casi todos fueron echados al suelo, mientras que los pocos aviones japoneses permanecían sin ningún daño.

Esta es la mentira de la mañana. Ahora para la mentira de la tarde, el periódico japonés Iomiu-ri, describió la batalla sobre el Lago Buir Nor de junio 27 como sigue: "Hoy nuestros bombarderos causaron increíbles (?) pérdidas sobre el enemigo. Esta batalla era igual a los anales de la historia. En 30 minutos, 97 aviones enemigos fueron echados al suelo...

Tartarin mintió con descaro cuando relataba su cacería de leones. También otros famosos cazadores exageran mucho cuando describen sus éxitos y victorias. Pero en cada partida de historia de cacería, hay una carencia absoluta entre los del Kwantung.

"Porque ni aun los más fieros cazadores podrían derribar 97 aves en 30 minutos. Estas mismas aves que no tienen la experiencia de la ciencia de estrategia no se dejarían caer una detrás de la otra. Y es sabido que las máquinas soviéticas no se parecen en nada a estos inocentes animales desarmados.

"El Ejército de Kwantung, quiere mentir. Pero están haciendo un trabajo muy pobre, divirtiendo al pueblo con sus despachos. Pero es que ellos son incapaces de hacer otra cosa. A cada uno de acuerdo con sus habilidades.

"Los pilotos mongoles soviéticos, le están dando una lección a los Kuangtungis, tras que éstos a su vez mantienen tal es la distribución del trabajo en las fronteras de la República Soviética Mongólica.

"Uno no muere cuando la te su merecido. Tartarin, cuando "recordaba" este incidente, agregaba: "entonces ordene vida le sonríe. La persona que tiene seguridad de su fuerza no tiene que jactarse de sus fuerzas. Mentiras y jactancias son las armas de los débiles.

"La persona que es abofeteada por otra, refiere como atacó y venció al enemigo. Y cuando publican los despachos del ejército de Kwantung, no hacen más que reír.

Para los nazis alemanes...

VIENE DE LA PAG. CUATRO

guenos se hayan sentido indignados ante la actitud del diplomático alemán, ya que tal actitud es una declaración de que para los nazis los nicaragüenses son una raza inferior y por lo tanto invalidados para contratar con su raza de "rios".

"Los nazis han recurrido a una serie de fetiche para dar base a su despotismo y uno de ellos ha sido fomentar en su pueblo la idea de que pertenece a una raza superior y que por lo tanto está destinado a regir el mundo. Para el nazi el mundo está compuesto de dos clases de hombres: ellos los arios puros y todos los de más pueblos; entre estos hay una serie que para los nazis son razas inferiores. Ahora resulta claro que nosotros los hispanoamericanos figuramos entre estas razas inferiores indignas de entroncar con los nazis arios.

"Pero es natural: nuestras mujeres, hijas de la libertad, madres de los héroes de América realmente no pueden servir para esposas de los alemanes nazis.

"Nuestras mujeres americanas que han dado su aporte a

esta guerra, en la religión, en el arte, en la guerra por la conquista de la libertad, no, pueden nunca servir para esposas de los alemanes nazis!

"La mujer indo-americana no podría aceptar nunca el evangelio del Fuhrer: cocina, hijos, iglesia, como suprema aspiración de su vida. La mujer americana empieza a despertar en la conquista de sus derechos y despierta en esta hora del mundo para ponerse del lado de la cultura y de la civilización, para prepararse a cambiar su condición de sierva humillada, por la de ser inteligente capaz de actuar en todos los campos de la civilización humana.

EL MODERNISMO...

Viene de la pag. CUATRO—

ros artistas y los simuladores de la virtud artística.

De aquí que el modernismo presenta por ejemplo a un Rubén Darío y a centenares de rubenianos que no alcanzaron la virtud genial del gran nico, raguerde.

Como en toda manifestación del espíritu humano, puede decirse que el creador genial crea su obra completa: tanto en lo que se ha llamado el fondo como la forma: de aquí que si se quiere tener una idea de las leyes o reglas literarias usadas por los modernistas, lo mejor es conocer a los grandes maestros.

Para el joven que nos consulta señalamos los siguientes autores en lengua castellana: Darío, Salvador Rueda, Villa, Espina, Emilio Carrere, Eduardo Marquina, Tomás Morales, Antonio Machado, Unamuno, Enrique Díez Canedo, Valle-Inclán, Juan Ramón Jiménez, León Felipe Camino, Mauricio Bacarisse, José Moreno Villa, Juan José Domínguez, Pedro Garfias, José Cía y Escalante, Guillermo de Torre, Jorge Luis Borges, Gerardo Diego, Ramón de Basterra, Federico García Lorca, Rafael Alberti, Dámaso Alonso, Pedro Salinas, Jorge Guillén, Antonio Espina, Cernuda, Altolaguirre.

DE INTERES GENERAL

Los cambios bruscos de temperatura que reinan actualmente, pueden originar a Ud. resfriados, tos crónicas y aún terribles pulmonías.

Prevéngase a tiempo contra estas dolencias. Combátalas inmediatamente si se presentan, tomando el afumado.

GUAYACOL GLICEROEOSFATADO

del DR. M. JOHNSON

Este medicamento combate los resfriados, la tos necia, las catarras crónicas y DEFENDE AL ORGANISMO CONTRA PEORES COMPLICACIONES.

Por benigno que sea su resfriado, consulte siempre a su médico.

Recuerde que: "MAS VALE UNA ONZA DE PREVENCIÓN, QUE UNA LIBRA DE MEDICINA".

De venta en los principales Boticas y Farmacias.

DEPOSITO GENERAL BOTICA FRANCESA

AMENAZADA de Muerte...

VIENE de la Pag. 1.—nuestro país no está preparado todavía para influir en ese movimiento en forma que garantice la libertad del istmo; de donde resultaría, que la unificación se traería en la muerte de nuestra democracia y en el desencadenamiento de la revolución en todos nuestros pueblos. Somos unionistas. Pero queremos que antes de decidirnos a dar ese paso, nos preparemos para dárle de manera que la unión pueda ser fuente de bien para todos y no foco de revoluciones y de tiranías.

CON RESPECTO AL CANAL DE NICARAGUA

Se habla de la realización del Canal de Nicaragua. A nosotros nos parece dudoso que los Estados Unidos estén pensando en realizar tal obra en estos momentos. El tratado canallero llamado Bryan-Chamorro tuvo por objeto, más que expedir la construcción inmediata de esa obra, impedirle a las potencias europeas y especialmente a Alemania maniobrar para construirlo. El tratado Bryan-Chamorro se firmó en momentos en que el Kaiser ofrecía a Nicaragua diez millones de dólares y muchas otras ventajas a cambio de que se le permitiera hacer el Canal.

Sin embargo, no queremos decir que no haya interés en construir el canal por parte de los Estados Unidos. Sabemos que lo hay y grande. Lo que pensamos es que la obra no se iniciara tan pronto.

Ahora bien, si de lo que se trata es simplemente de dragar el río San Juan, el problema es más complicado todavía, porque un convenio impeditido de nuestro país con el General Somoza con respecto a ese dragado podría implicar la ratificación del tratado Bryan-Chamorro.

Por otra parte ese dragado, tal como lo propone Somoza, va a dar por resultado la eliminación de nuestra barra del Colorado. Al aumentar la profundidad del Río San Juan en 3 metros, necesariamente se quedará sin agua la Barra del Colorado con lo que perderemos una de nuestras mejores arterias fluviales. Y eso no lo podemos permitir nosotros.

Por todas esas razones el deber del pueblo es estar alerta y pedimos al Presidente Cortés, energía para tratar con Somoza. El Presidente Cortés tiene que saber, que cuando se trate de defender los intereses del país y los verdaderos intereses del pueblo centroamericano, tendrá el apoyo de todo el pueblo costarricense, al margen de la politiquería local.

Piense que lo que atriza nuestra América bajo la bota del nazismo: si ahora ya nos decíamos como raza inferior, sólo seríamos bajo su férula anales de carga privados de todo derecho y consagrados exclusivamente a servirles a los amos arios.

Pero América Hispana no será nunca terreno propicio para la barbarie nazi. En la hora suprema de la lucha entre la regresión representada en el mundo por el nazismo y el fascismo y la cultura, los americanos, tanto hombres como mujeres sabremos estar con nuestra tradición al lado de los pueblos democráticos.

ASTRERIA

Pacheco y Conde

TEL. 4921

Una Demostración...

VIENE de la Pag. TRES

ñor Presidente y el Soberano Congreso, la clase de alimento y la cantidad de estos infelices, que jamás prueban la carne ni la leche, que no compran ni un cinco de cebollas porque no les alcanza y vienen engañados el pago de casa, el vestuario y algunos remedios que necesitan, de dónde y con qué van a adquirirlos?

Metan la mano en su pecho los que amanejan la cosa pública y compadécanse de los pobres trabajadores del campo y de las ciudades, que llevan una vida tan amarga y tan llena de estrecheces, sin ninguna distracción, porque no ganan ni para mafí comer. Toman con los acaparadores. Hay papas en abundancia guardadas en las bodegas y lo mismo sucede con el maíz, frijoles y otros artículos, no ayu-

den con la indiferencia a que sea más afflictiva la vida de los que habitan en pocilgas, que duermen en el suelo o sobre palos o tablas y que se cobijan con coletos.

Antes ganaba el peón un colón veinticinco o uno cincuenta, y el maíz se conseguía a dos colones la cajuela, los frijoles a cuatro y medio, el arroz a veinte centavos la libra, la carne a treinta centavos la libra, la leche a veinte céntimos, etc. ahora gana lo mismo el trabajador o un poquito más y lo paga todo casi al triple, con relación a los precios anteriores y todo por favorecer a la industria ganadera y a la agricultura y los que se lavorecen son un centenar de ricos, mientras que todo un pueblo sufrido, pasa la pena negra.

Palmares, julio de 1939.

SUSCRIBASE A 'TRABAJO'